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令和 5 年度 第 6 回中津江グループホームなごみ運営推進会議議事録 

 

実施日時 令和 6 年 1 月 25 日（木） 14:00～14:55 

場所 中津江 1 区公会堂 

出席者 別紙参照 

前回からの継続課題 

・ ○無  

・ 有  

内容： 特になし 

はじめに 

・ グループホーム（以下 GH）管理者より挨拶。 

連日報道であるように、1/1 に発生した能登半島地震では、

1/24 時点で石川県内で亡くなられた方が 233 人、安否確認不

明者が 19 人、重傷者も 1,100 人を超えている。また住宅被害、

断水や停電もあり、通信インフラの復旧作業も見通しが立たな

い地域もある。福祉施設においても、職員自身の被災による人

員不足、衛生環境の悪化、感染症対応等、様々な困難な課題と

直面している様子が伺える。 

現地での直接の支援が難しい状況ではあるが、募金という形

で被災地支援ができればと考えている。 

なごみにおいても災害等の有事の際に対応できるように備

えておく必要があると改めて感じた。 

近

況

に

つ

い

て

 
利用者状況 

・ GH 管理者より、令和 5 年 12 月～令和 6 年 1 月の利用状況（利

用者の平均年齢、平均要介護度、入退所状況、感染対策等）

を説明する。 

活動状況 

・ GH 介護職より、広報誌なごみ便り（第 153 号/ R5.12 月、第

154 号/ R6.1 月）を紹介する。 

年末の家族交流行事として、12/21 お正月飾り作り、12/28

お餅つきをハイブリット型にて現地参加とオンラインにて行

った。年始にはおせち料理や七草粥を作ったり、書初めや絵

馬作成、かるた大会などお正月らしい取り組みを行っている。 

・ GH 介護主任兼計画作成担当者より、令和 5 年 12 月及び令和

6 年 1 月の事故報告と対策について説明する。 

・ GH 介護主任兼計画作成担当者より、高齢者虐待防止法に基づ

く調査結果と身体拘束をしないケアの取り組みについて、現

場アンケート実施中であることを説明する。 

・ GH 管理者より、感染症対策と面会状況等について説明する。 

・ GH 管理者より、アルツハイマー型新治療薬「レケンビ」の保

険適応について情報提供する。 
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価 

家族 

・ 転倒事故の報告多いですが、先月自宅へ外泊した際にふらつ

きあり転倒しかけた場面がありました。どこに居ても転倒す

る可能性はあります。職員さんは側について常時の介護は難

しいので、仕方がない部分もあると思います。それでも、し

っかり対策や改善策を検討されているので、頭が下がる思い

です。 

年末には、お正月お飾り作りとお餅つきに参加させてもらい

ました。今まではオンラインのみだったので、現地で一緒に

参加できて良かったです。他利用者さんへの気配りや介助、

また手持ち無沙汰にならないようにレクリエーションをした

り、自宅で実施するのは難しいので本当にありがたく思って

います。 

（利用者家族） 

地域住民 

・ 毎月発行のなごみ便りは、趣向をこらして作成しているので

いいと思う。面会者数も増加している状況で、コロナ感染が

世間的には落ち着いている状況なのではと考えている。 

転倒事故が多いが、スタッフ数が少ないのが影響しているだ

ろうか。同じ方の転倒事故もあるのだろうか。 

 （中津江一区町内会長） 

  →同じ利用者の転倒事故もある。立ち上がりや方向転換時に

不安定な利用者もおり、必要に応じて付き添い歩行や環境整

備するなど工夫している。利用者の意思で移動されるので制

限することは難しい場面あるが、転倒時に大きな怪我に繋が

らないように対策を立てるようにしている。 

  （介護主任兼計画作成担当者） 

・ この度、転倒事故の報告多いが、事故後の対応や改善策をし

っかり立てているので大丈夫だと思う。今年は大地震もあり

大変な状況だが、職員さんも体調には気をつけて下さい。 

（理髪店） 

・ 身内の面会でコミュニケーションが難しい場面があった。職

員さんも対応が難しい場面があると思うが、身体に気をつけ

て頑張って下さい。 

（中津江県営住宅 H 棟管理者） 

・ 特にありません。 

（萩市消防団椿東第一分団） 

市町村等 

・ 萩市の高齢者虐待相談窓口は、地域包括支援センター、高齢

者支援課となっている。会議資料の中で、厚労省の状況調査

で、虐待に関する相談や通報件数は増加しているとのことで

あったが、決して悪いことばかりではなく、虐待に対する意

識や知識が向上していることも要因かと考えられる。どの業
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種も人材不足ではあるが介護業界も顕著で人材不足によるス

トレスや負担増から、不適切な対応を行ってしまう可能性も

ある。今後、アンガーマネジメント研修を予定しているよう

だが、レジリエンスの研修も有効かと思われる。 

新型コロナやインフルエンザ感染症について他市と比べる

と拡大している状況ではないが、時期的にノロウイルスや胃

腸炎にも注意が必要。 

（萩市高齢者支援課） 

・ なごみ便りで 12 月・1 月とボランティアの受入記載ないが、

福祉施設でのボランティアを希望されている方もいるので、

希望があれば言ってください。 

（萩市社会福祉協議会） 

  →11 月に開催した『なごみん祭』では、社会福祉協議会の紹

介で 2 団体に参加していただいた。 

他福祉施設でのボランティア受入れは、どのような状況を教

えてもらいたい。 

  （GH なごみ管理者） 

  →現時点での他施設ボランティア受入れはないのが現状。受

入れが可能であれば教えて下さい。 

 （萩市社会福祉協議会） 
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GH なごみ 

・ 3 月初旬頃に夜間帯を想定した避難訓練を予定している。 

1/3 航空機の衝突事故で乗客 367 人全員が無事避難との報道

をみて、日頃の訓練が如何に大事かを痛感した。様々な状況

を想定しながら、訓練を積み重ねることで有事の際にその訓

練が活かさせると考えている。地域の方の協力無くしては、

利用者を安全かつスムーズに誘導することは難しいので、今

後も協力をお願いしたい。 

（GH 管理者） 

次回会議までの 

継続課題 
・ 特になし 

備  考 
次回：令和 6 年 3 月 28 日（木）14:00 開催予定 

開催場所：中津江 1 区公会堂 

 

市町村等 
評 

         

価 


